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证券代码：002859                                         证券简称：洁美科技 

债券代码：128137                                         债券简称：洁美转债 

  

浙江洁美电子科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

    

编号：20241029 

投资者关系 

活动类别 

□√特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访  □√业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动 

□现场参观    

□其他 

参与单位名称 

1、中信证券 

2、中信期货 

3、中金公司 

4、招商证券 

5、善正资产 

6、西部证券 

7、伟星资本 

8、中信建投 

9、风实投资 

10、上汽投资 

11、浙商证券 

12、长盛基金 

13、华西证券 

14、华泰资管 

15、广发证券 

16、沣杨资产 

17、盛钧投资 

18、利安人寿 

19、志道投资 
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20、龙全投资 

21、浙江股权服务集团 

22、野村东方国际证券 

23、深圳前海合智基金 

24、东亚前海证券 

时  间 2024 年 10 月 29 日下午 14:00 至 15:30 

地  点 浙江省杭州市拱墅区大关路 100 号绿地中央广场 10 幢 24 层会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事、董事会秘书：张君刚 

财务总监：王琼 

营销中心副总经理：孙燕华 

参与单位名称 浙商证券 

时  间 2024 年 10 月 30 日上午 10:00 至 11:30 

地  点 浙江省杭州市拱墅区大关路 100 号绿地中央广场 10 幢 24 层会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长：方隽云 

董事、董事会秘书：张君刚 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、介绍公司 2024 年三季度经营情况 

公司于 2024 年 10 月 25 日发布了 2024 年第三季度报告：“2024 年前三季

度公司实现营业总收入 134,158.63 万元，同比增长 19.08%；实现归属于上市公

司股东的净利润 17,716.27 万元，同比增长 2.73%；实现扣除非经常性损益后的

归属于上市公司股东的净利润 17,400,77 万元，同比增长 1.82%。” 

随着新能源、智能制造、5G 商用技术等产业的逐步起量及 AI 终端应用（服

务器、手机、电脑）等新产品推动下的换机需求为电子元器件行业提供了新的

需求增长点。从去年开始，公司所在电子信息行业及公司的产销规模均保持了

持续回升趋势。一方面，公司持续优化产业基地布局，完善产业链一体化各个

环节，推动智能制造及精细化管理，实现降本增效；另一方面，公司持续优化

产品结构，高附加值产品的产销量稳定增长，高端客户的份额稳步提升。此外，

随着膜材料产品的逐步放量，新产品研发试制量加大、研发相关投入同比增加

较多，在短期内会对公司利润有一定的影响，但影响有限；另外汇率波动也是

公司利润在不同季度有一定波动的原因之一。 
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二、重点关注问题问答 

问题一：介绍一下公司三季度的毛利率情况 

回答：三季度公司电子封装载带和胶带整体毛利率的水平稳定在较高水

平。膜材料的毛利率较低，但对企业而言是必须要经历的一个阶段，随着产品

的放量及高端化毛利率会逐步提升。 

问题二：目前的行业景气度如何？四季度乃至明年的趋势如何？ 

回答：目前景气度保持稳定。后续随着新能源、智能制造、5G 商用技术

等产业的逐步起量及 AI 终端应用等新产品推动下的换机需求为电子元器件行

业提供了新的需求增长点。公司持续看好未来的需求增长，因此公司也会根据

下游需求增长保持适度稳定扩产，持续配套服务好下游客户。 

问题三：请介绍一下研发费用的支出情况？ 

回答：随着膜材料的持续放量及逐步高端化，公司加大了新品的研发试制，

以提升核心竞争力、增强盈利能力，公司加大研发投入在短期内也会对利润有

一定的影响，但影响有限。以暂时可控的利润损失换取未来的持续高增长和核

心竞争力的提升是必要的。 

问题四：基膜的原材料是国内还是国外采购？ 

回答：主要原材料是国内采购。 

问题五：请介绍一下木浆库存情况？ 

回答：一般情况下，木浆库存会保持在三个月的水平，木浆价格低位时会

多备一些。 

问题六：离型膜的出货情况？ 

回答：离型膜已经向主要客户批量出货，中端的中粗糙度产品也已经开始

进入批量导入阶段。 

问题七：请介绍一下有关江西“退城入园”项目的资金规划？ 

回答：目前银行授信额度充足且利率水平较低，江西项目作为“退城入园”

项目也会享受政策性搬迁补偿，因此资金规划主要采取自有资金、项目融资和

政策性搬迁补偿等。 

问题八：塑料载带未来规划？ 

回答：公司塑料载带除了纵向一体化布局原材料（片材自制、粒子自制）

之外，模具及关键设备部件也实现了自制，有效提升了产品成本控制空间。在

终端放量方面，一方面公司要尽可能满足被动元器件客户对透明塑料载带的需
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求；另一方面要着重开拓黑色半导体塑料载带市场，未来在主要封测客户端持

续提高份额占比。 

问题九：目前公司三季度载带产品的稼动率情况？ 

回答：公司稼动率会随着供需情况变化而相应调整，目前载带产品的稼动

率在 9 成左右，已经恢复到正常水平。 

问题十：公司有何办法可以避免汇率波动对公司的冲击？ 

回答：因公司部分收入使用美元结算，人民币对美元汇率波动会对公司的

收入和汇兑损益等造成一定的不利影响，但公司产品保持了合理的毛利率水

平，汇率波动对公司利润的影响幅度有限。公司在进口原材料及设备时也会使

用美元进行结算，同时公司为规避汇率风险，将部分原来以美元结算的销售收

入转为以人民币结算，这在一定程度上对冲了汇率的不利影响。另外，汇率波

动到一定幅度后公司会与客户协商价格。 

问题十一：产业并购会有其他考虑吗？  

回答：公司一直关注电子信息行业产业链的机会，围绕自身所在产业链布

局，并重点关注电子元器件封装材料、半导体材料等细分领域，内生发展（自

建）与外延发展（并购）均是公司发展的有效路径，如有合适的并购机会，公

司也将积极审慎论证。 

 

注：会议过程中，公司参会人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严格

按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。参与现场调研的投

资者同时已按深圳证券交易所及公司《投资者来访接待管理制度》要求签署调

研《承诺书》。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2024 年 10 月 29 日、2024 年 10 月 30 日 

 


